

STADT **FURTWANGEN** IM SCHWARZWALD GR-Wahlperiode 2019/2024

Sachbearbeiter : Bürgermeister Josef Herdner

Aktenzeichen: 793.05

Vorlage Nr. : GR-TV 2020/056

Datum : 14.01.2020

Verteiler : BM, FV, GR, OV, AL, P, Z, z.d.A.

Anlagen : ./.

- Tischvorlage -

Thema:

NeuWärme eG i.Gr.; Sachstandsbericht

- öffentlich -

Vorschlag zur Beschlussfassung im Gemeinderat am 21.01.2020

Der Gemeinderat nimmt vom Planungsstand Kenntnis.

Sachverhalt mit Erläuterungen und Begründungen

Bereits im Jahre 2015 wurden erste Überlegungen zum Aufbau eines Nahwärmenetzes in Neukirch getroffen. Ausgangspunkt war und ist die völlig überalterte Heizungsanlage in der Schwarzwaldhalle und viele Heizungsanlagen von Wohnhäusern in der näheren Umgebung. So wurde letztendlich die Idee geboren, ein Nahwärmenetz nach dem Vorbild der Gemeinden St. Märgen und St. Peter aufzubauen. Seitens der Verwaltung wurden erste Kontakte mit dem Ingenieurbüro Hölken-Berghoff geknüpft. Im weiteren Verlauf wurde dann überlegt, ein Nahwärmenetz für den gesamten Ortskernbereich von Neukirch zu erstellen.

Die Planung des Ingenieurbüros Hölken-Berghoff GmbH sieht nun vor, dass neben dem Wasserhochbehälter am Parkplatz der B 500 ein Holzhackschnitzelheizwerk erstellt werden soll. Mit der Grundstückseigentümerin wurden seitens der Verwaltung zum erforderlichen Grundstück bereits Gespräche geführt. In der Schwarzwaldhalle soll ein Ersatzheizkessel für Spitzenlasten und bei Ausfall der Heizanlage eingerichtet werden.

Dies alles soll auf genossenschaftlicher Basis ausgeführt werden. Hierfür fand im vergangenen Jahr eine Gründungsversammlung für die NeuWärme eG statt. Diese befindet sich im Moment noch in der Gründung. Der Genossenschaftsverband ist mit der Prüfung betraut. Es wird im Frühjahr mit der Genehmigung gerechnet. Danach ist es möglich, dass die Genossenschaft aktiv wird und Genossenschaftsanteile gezeichnet werden können. Die Verwaltung beabsichtigt, der Genossenschaft beizutreten, da städtische Gebäude an das Nahwärmenetz angeschlossen werden sollen.

Über den aktuellen Stand der Planung und der Genossenschaft in Gründung wird Herr Berghoff in der Sitzung berichten. Darüber hinaus werden die Mitglieder des Vorstandes der Genossenschaft, Herr Michael Schätzle und Herr Norbert Merz Auskunft geben.

Stand der Vorberatungen

Die Machbarkeitsstudie wurde am 04.04.2017 dem Gemeinderat vorgestellt.

Kosten und Finanzierung

./.